

V A R I A

CRONICA BREVE

—El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Coria ha nombrado Consiliario de la Asociación de Amigos de Guadalupe, al Rvdo. Sr. D. Santiago Gaspar Gil, Párroco de la Iglesia de San Mateo de esta ciudad, socio fundador de dicha Asociación y personalidad destacada por su cultura y competencia. ALCÁNTARA se congratula del acierto que ha presidido la designación de Consiliario, y felicita a éste sinceramente deseándole mucho éxito en su labor.

—A primeros de este mes ha permanecido varios días en Cáceres D.^a Ursula Schaffen de Lamb, profesora de la Universidad de Columbia, en Norteamérica. El objeto del viaje ha sido el acopiar datos para la biografía del gran cacereño Fray Nicolás de Ovando—Gobernador de la Española—que prepara en unión de nuestro colaborador y académico correspondiente de la Historia, D. Miguel Muñoz de San Pedro, que posee valiosa documentación sobre tan eximia figura extremeña; también visitó Brozas y Alcántara, cuna y tumba, respectivamente, de Ovando. La biografía se publicará en inglés y en castellano, y verá la luz simultáneamente en Norteamérica y en España.

—El Gobierno de la República Dominicana va a erigir en la población de Higüey, una basílica, valorada en 600.000 dólares, consagrada a Nuestra Señora de Altigracia, advocación que llevaron al Nuevo Mundo los hijos de la villa cacereña de Garrovillas, de la que es Patrona y donde tiene una hermosa ermita; y ha anunciado un concurso internacional entre arquitectos e ingenieros, adjudicándose 2.000 dólares al proyecto premiado.

—El IV Centenario de Hernán-Cortés—¡han pasado las dos terceras partes del año!—va transcurriendo sin pena ni gloria en Extremadura; y no es este el pago que de su tierra natal se merece el «Gran Conquistador». Ojalá sirvan estos renglones de aldabonazo en la atonía regional, a fin de que podamos rendir al genio de tan ilustre capitán el homenaje que su gloria requiere y nuestro deber de paisano nos impone.

F. B.

SE HABLA DE ...

Hernán Cortés y de Alvarado.

En la «Semana Cortesiana» que ha organizado Santander, ha disertado el Sr. Rubio Mañé, catedrático de la Universidad de Méjico, sobre el tema, siempre sugerente de «Hernán-Cortés y su expedición a Centroamérica», ensalzando la inmortal epopeya. También pronunció una conferencia el Sr. Barón Castro, ministro consejero de la Legación de El Salvador, sobre el tema «Los colaboradores de Cortés: Alvarado», resaltando las cualidades caballerescas de éste al que califica de «conquistador tipo».

F. B.

Anaquele de libros

«Reliquias de Yuste», por José Ramón y Fernández.

El culto Inspector de 1.^a Enseñanza don José Ramón y Fernández Oxea, prosiguien-

do su ya abundante labor, ha recogido, con gran documentación gráfica—dibujos y fotografías—lo que aún se conserva del famoso monasterio. La publicación, magnífica, es una separata del n.º 77 de la revista «Archivo Español de Arte», en la que con todo detalle y minuciosidad se localizan, detallan y catalogan, restos de lo que fué Yuste, por lo que su autor merece nuestro agradecimiento.

«Francisco Zurbarán», de Bernardino de Pantorba.

Descubrir la personalidad artística de Bernardino de Pantorba sería tarea excusada por ser sobradamente conocida. Pero, sí, queremos dejar constancia de este nuevo trabajo suyo sobre el magno pintor extremeño, que constituye un buen ensayo biográfico y una acertada crítica de Zurbarán, cada día más actualizado en el arte pictórico contemporáneo. El libro se avalora con sesenta ilustraciones en magníficas láminas, reproduciendo cuadros del gran pintor.

F. B.



D. TOMÁS MARTÍN GIL

+ 2 Septiembre 1947